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金門縣政府會議紀錄 
壹、 會議名稱：「大陸事務辦公室 108年度第一次工作會議」 

貳、 會議時間：108年 03月 04日上午 10時 00分 

參、 會議地點：本府第一會議室 

肆、 主持人：秘書長張忠民                     記錄：葉勳 

伍、 與會人員：如附簽到表。 

陸、 議題討論： 

一、 議題一【蔬菜牛肉通關】： 

(一) 大陸海關總署上週考察通關情形，並與廈門海關開會討

論，日前建設處已應廈門方之需，提供相關風險評估材

料，如陸方仍有需本府補充，請建設處持續協助提供。 

(二) 考量雙方檢驗檢疫機制與標準不盡相同，準備與蒐整資

料時，應符合陸方規定，方能建立運作模式與銷售管道，

同時也可邀請陸方檢疫人員來金實地考察，了解相關檢

疫報告。 

(三) 另工作小組事先應有研擬腹案，達成共識，掌握此次契

機，充分準備資料，為地區農民與畜產業者謀求出路，

而大陸事務辦公室可協助了解陸方想法。 

(四) 有關牛肉與蔬菜輸出，亦涉及 CIQS權責，建設處應事

先溝通，了解相關運作條件，以利後續推動。 

二、 議題二【金酒優惠稅率】： 

(一) 爭取金酒進口稅率調降策略，建議可採個案優惠方式，

並以同理心的角度或切入點思考，調整議題爭取的方向；

邊境稅率調整具有難度，而地方稅如消費稅、增值率比

較可行，爭取比照福建省內酒品課稅標準調降。 

(二) 為打造金酒作為主要伴手禮，積極爭取小三通旅客可攜

帶量由 3公升提升至 6公升，並爭取調整旅客可攜帶免

稅酒品之出境期間規定，由 15日調整至 10日，以利增

加攜帶量。 

(三) 金酒在大陸市場行銷、作為官方招牌接待酒、深化福建

省內行銷與積極進行打擊假酒行動等，金酒公司也應持

續做好相關工作；另建議可推廣大陸機關訂製客製化主

題酒，交由廈門公司統一訂購處理。。 

三、 議題三【垃圾處理】： 

(一) 有關生活垃圾受限兩岸法規限制，環保局評估後，將生

活垃圾製成 RDF(固體燃料)運到大陸處理，上週也到雲
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林實地考察了解 RDF 製程與技術，且查相關法規規範

RDF也非列為廢棄物，而是一般燃料，通關相對容易，

如運到大陸處理，相較運到台灣本島處理費用更為便

宜。 

(二) 106年底工程浮筒運回處理，已經成功建立合作處理模

式，環保局也已將部分海漂保麗龍進行打包，只要陸方

政策評估通過，即可循前例運到大陸處理。 

(三) 另請環保局充分研擬相關腹案，並協調我方 CIQS等相

關單位，掌握我方法規限制，再與陸方進行對接，方有

助於推動。 

四、 議題四【推動福建旅遊生活圈】： 

(一) 近期，透過辦理金廈旅遊業者座談會，廣徵兩門旅遊業

者意見，作為未來推動觀光旅遊方向之外，移民署也將

開放大陸人士具黨、政身分一定層級以下人員得辦理落

地簽，以及規費的常態化調降等措施，皆有助於地方觀

光發展。 

(二) 建議觀光處可持續推展活動結合旅遊模式，把旅客留在

金門至少過一晚以上，同時，打造特色遊程，吸引廈門

每年 8,000萬外溢旅遊人口來金旅遊，並加強大陸旅遊

推介與行銷工作，推動旅遊自由行，讓地區觀光產業蓬

勃發展。 

五、 議題五【通電】： 

(一) 有關金廈電網可行性評估研究計畫，建議可徵詢陸方業

務窗口意見及技術性對接，以利研究計畫更為完善。 

(二) 水與電為基礎資源，如量體持續匱乏，恐難有利整體發

展，如何自陸方大電網引接電力，成為未來重要的課

題。 

六、 議題六【通氣】： 

(一) 有關未來液化石油氣(LPG)運送方式，請建設處梳理兩

岸輸入與輸入的法規限制，建立金廈對接平台，了解地

區業者需求，以利未來開啟兩岸民間市場互動運作。 

(二) 金酒、陶瓷廠與台電對於天然氣(LNG)的需求相對較高，

且有利於推動低碳島計畫，建議充分準備柴油換算天然

氣使用，所節省成本與降低碳排放量的數據，以利後續

對談。 

七、 議題七【通橋】： 
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(一) 工務處前於 95 年委託研究金廈大橋可行性評估，金門

連結點在五龍山，而廈門主要為大、小嶝島與蓮河地區

等可能三條路線，考量目前地理環境有所變化，未來路

線研擬與海域調查將重新進行研討。 

(二) 請工務處持續研擬通橋路線腹案，與陸方進行交流，才

能對接到工程技術層面。 

柒、 臨時動議： 

有關陸辦工作會議召開頻率，未來請觀光處視大陸事務議題複

雜程度，涉及跨單位協調，經各單位充分準備與討論，且達成

共識後，僅待主席裁決，邀集各單位召開。 

捌、散會：上午 12時 00分。 


